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---------------------------------ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA----------------------------------- 

-----------------------------------------DE 21 DE JUNHO DE 2023------------------------------------ 

--- Aos vinte e um dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, reuniu a 

Assembleia de Freguesia de Avanca, pelas vinte e uma horas, no Edifício Sede da Junta de 

Freguesia, com a seguinte Ordem de Trabalhos:------------------------------------------------------- 

1. Período de Intervenção Aberto ao Público;------------------------------------------------------- 

2. Período Antes da Ordem do Dia; ------------------------------------------------------------------- 

3. Aprovação da ata n.º 01/2023 de 27 de abril de 2023; ------------------------------------------ 

4. Período da Ordem do Dia; --------------------------------------------------------------------------- 

5. Apreciação de informação escrita do Exmo. Senhor Presidente da Junta de Freguesia 

acerca da atividade da Freguesia e da respetiva situação financeira; ------------------------- 

6. Alteração e Votação da Adenda ao Auto de Transferência n.º 004/2022 -------------------- 

--- Deu entrada na Mesa, dirigida ao Presidente da Assembleia, as justificações de ausência e 

respetivos pedidos de substituição dos deputados Paulo Dias substituído por Isabel Almeida 

(PPD/PSD - CDS/PP), Manuel Marques substituído por Nuno Lopes (PPD/PSD - CDS/PP) e 

Sandra Borges substituída por Sarah Almeida (PS). -------------------------------------------------- 

--- Deu-se início à Ordem de Trabalhos com os membros presentes desta Assembleia de 

Freguesia, convocados previamente para o efeito. ---------------------------------------------------- 

--- 1. Período de Intervenção Aberto ao Público;--------------------------------------------------- 

--- O Presidente da Assembleia saudou os presentes e, não havendo intervenção do público, 

prosseguiu para o ponto seguinte da ordem de trabalhos. -------------------------------------------- 

--- 2. Período Antes da Ordem do Dia; --------------------------------------------------------------- 

--- Não houve nenhuma intervenção por parte dos presentes. --------------------------------------- 

--- 3. Aprovação da ata n.º 01/2023 de 27 de abril de 2023; -------------------------------------- 

--- Colocada à aprovação, a ata n.º 01/2023, mereceu a aprovação por unanimidade. --------------------- 

--- 4. Período da Ordem do Dia; ---------------------------------------------------------------------- 

--- O Presidente da Assembleia cedeu a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia que 

saudou todos os presentes. -------------------------------------------------------------------------------- 
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--- Começou por mostrar a preocupação pelos recorrentes incêndios que têm ocorrido perto 

da zona da Atlética e frisou que até ao momento as autoridades ainda não encontraram o 

responsável. Partilhou que se tem deslocado ao local para acompanhar os desenvolvimentos. - 

--- Face à linha de alta velocidade, partilha que a Junta de Freguesia submeteu no portal a 

posição que a nossa freguesia assume em relação à mesma e, conscientes dos danos que irá 

causar, entende-se que das opções apresentadas a opção A (a nascente da A1) será a que 

menos prejudica Avanca. --------------------------------------------------------------------------------- 

--- A deputada Filomena Almeida (PPD/PSD - CDS/PP), considera que a sessão de 

esclarecimentos levada a efeito sobre o assunto não foi esclarecedora e entende que se a 

própria não conseguiu ficar esclarecida, acredita que a população mais idosa não esteja 

elucidada. Neste sentido, questiona a possibilidade de se organizar mais uma sessão de 

esclarecimentos. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Presidente da Junta partilha a mesma opinião e, inclusive, confessa que a sessão gerou 

mais confusão. Contudo, o período para reclamação foi encerrado no dia dezasseis e a Junta 

já assumiu a sua posição, considerando ser uma posição séria e justa. --- Aproveitou para dar 

a conhecer que existe uma petição a circular nos cafés contra a construção da linha do TGV, 

no qual as imagens apresentadas não são coerentes com a realidade. ------------------------------ 

--- Neste sentido, o Presidente da Mesa da Assembleia, considera pertinente e sugere que um técnico 

especialista no assunto nos venha explicar melhor esta temática. --------------------------------------------- 

--- Segundo o Presidente da Junta, as pessoas que possivelmente irão ficar com as casas 

afetadas foram previamente abordadas e manifestaram que aceitam desde que sejam 

ressarcidas pelo valor justo das suas casas. Contudo, existe uma preocupação acrescida com 

os danos que causará às casas que permanecerão nas proximidades, assim como a 

desvalorização dos terrenos. ------------------------------------------------------------------------------ 

--- Francisco Laranjeira considera importante perceber quem se irá responsabilizar por esses 

danos e defende que “se somos contra alguma coisa devemos defender a nossa posição”. ----- 

--- O membro do executivo José Guimarães (PS) esclarece que “infelizmente” apesar de 

haver uma opção “zero”, esta não é uma opção válida e a Câmara Municipal deveria criar um 

gabinete para apoio e esclarecimento à população, sobretudo à que irá ser diretamente 

afetada. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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--- André Guimarães considera que a linha de alta velocidade será uma mais-valia e reflete a 

evolução dos tempos, dando como exemplo a passagem da linha férrea na nossa freguesia 

que certamente antes da sua construção terá gerado dúvidas, preocupações e controvérsias e 

que, atualmente, se mostra imprescindível e uma mais-valia para a nossa Terra. ---------------- 

--- Questionados pelo Presidente da Assembleia, para formalizarem uma proposta sobre este 

debate, a deputada Carla Laranjeira (PPD/PSD - CDS/PP) sugeriu fazer-se a sessão de 

esclarecimentos após estar definitivamente decidido o trajeto do TGV, sobretudo 

vocacionada para a população mais idosa e diretamente afetada. ----------------------------------- 

5. Apreciação de informação escrita do Exmo. Senhor Presidente da Junta de Freguesia 

acerca da atividade da Freguesia e da respetiva situação financeira; ------------------------- 

--- Relativamente aos resumos de execução das receitas, a Tesoureira Lúcia Souto esclareceu 

que dizem respeito ao período de um de abril até trinta e um de maio do presente ano. --------- 

--- O Presidente da Mesa da Assembleia salientou que, mais uma vez, as receitas são 

superiores às despesas, o que reflete o bom desempenho deste executivo e o que poderá ser 

canalizado para novos investimentos. ------------------------------------------------------------------- 

--- No que concerne à atividade da freguesia, o Presidente José Borges destacou o apoio 

prestado aos cidadãos no agendamento de consultas pela saúde 24. -------------------------------- 

--- Não se registou nenhuma questão por parte dos presentes face às atividades discriminadas 

no documento apresentado, no qual são inumeradas diversas representações autárquicas, 

atendimento social, serviços administrativos, limpeza pública, serviços urbanos e ambiente, 

comunicação e imagem, entre outras atividades e eventos. ------------------------------------------ 

6. Alteração e Votação da Adenda ao Auto de Transferência n.º 004/2022 -------------------- 

--- De acordo com o que foi celebrado e feito no ano 2022, a Câmara Municipal levou a efeito um 

estudo e concluiu que, face à atual inflação que disparou os preços, é necessário aumentar as verbas 

para a concretização dos mesmos trabalhos, esclareceu o Presidente da Junta de Freguesia. ------------- 

--- A alteração proposta aumenta a verba em cerca de quinze mil euros para a gestão e manutenção de 

espaços verdes, limpeza de vias e espaços públicos, sarjetas e sumidouros, gestão e manutenção 

corrente de feiras e mercados. -------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Esta alteração, a ser aprovada, irá entrar em vigor em um de janeiro de dois mil e vinte e quatro. --- 

--- Colocada à votação, a Adenda ao Auto de Transferência n.º 004/2022 mereceu a aprovação por 

unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



  

Ata n.º 2/2023 

Pág. n.º 4 

 

 

--- Nada mais havendo, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a Reunião Ordinária, 

pelas vinte e uma horas e cinquenta e quatro minutos e dela se lavra a presente Ata que, 

depois de lida e aprovada, será assinada pelo Presidente da Assembleia e pela Segunda 

Secretária que a elaborou. -------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Avanca, 21 de junho de 2023 ------------------------------------------------------------------------- 

 


